

# ROMA INFORMA QUE EL PAPA PROTESTARA ANTE ROOSEVELT

POCAS HORAS DESPUES DEL BOMBARDEO, EN EL QUE TOMARON PARTE 500 BOMBARDEROS Y SE PERDIERON SOLO 5, EL CARDENAL MAGLIONI, SE CRETARIO DE ESTADO DEL VATICANO, CONFERENCIO CON PITMAN, EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS ANTE EL VATICANO

Hasta el momento se han recogido 166 muertos y 1659 heridos de las ruinas de los edificios despedazados en Roma. — Revélase que por la seguridad que tenían los italianos de que Roma no sería bombardeada, la ciudad no cuenta con refugios anti-aéreos. — Las tropas del octavo Ejército se acercan cada vez más a Canina, donde el Eje despliega esfuerzos tremendos para contener el empuje de las fuerzas aliadas. — Joseph Morton, corresponsal norteamericano, describe patéticamente el bombardeo de la Ciudad Eterna

EN OREL, LAS TROPAS DEL EJERCITO ROJO CONTINUAN SU PRESION SOBRE LA FORTALEZA ALEMANA Y LAS BAJAS NAZIS SON CONSIDERABLES

CORDELL HULL DECLARA QUE NO TIENE NINGUNA NOTICIA SOBRE LA PROTESTA DEL VATICANO. — Ultima Hora: HOY SE ENTREVISTARON HITLER Y MUSSOLINI EN UNA CIUDAD ITALIANA

ROMA DICE QUE EL PAPA PROTESTARA

NUEVA YORK, 20 UP. — La radioemisora de Roma anuncia que el Papa se dirigirá al presidente Roosevelt y al primer ministro Winston Churchill protestando por el ataque aéreo contra Roma. La radioemisora de Berlín dijo que Monseñor Maglione secretario de estado del Vaticano sostuvo una entrevista con el encargado de negocios norteamericano, Pittman, en el Vaticano

unas horas después del ataque. No se ha podido obtener confirmación de la noticia en ninguna fuente.

LO QUE DICE MONSEÑOR COSTA REGIA

RIO JANEIRO, 20 UP. — Noticias del bombardeo de Roma por la aviación aliada fueron recibidas en esta capital con pena, pero como una cosa necesaria para los fines de la guerra. El vicario general de la diócesis de Río de Janeiro Monseñor Rosalvo Costa

Regia, dijo al respecto: "causa profunda sentimiento entre los católicos el bombardeo de Roma por que no es la capital de Italia para nosotros, sino la sede de la religión católica".

SIENTE MONSEÑOR PERDOMO LOS BOMBARDEOS A ROMA

BOGOTA, 20 UP. — El arzobispo de Bogotá, Monseñor Perdomo formuló la siguiente declaración: "Interpretando los señalamientos del episcopado, el clero y todos los católicos de Colombia, expreso nuestro profundo dolor ante la angustia al ver sometida a bombardeos a Roma, específicamente cuando se celebra el Santo Papa, representante de Jesucristo en la tierra y pastor supremo de la santa Iglesia. Los daños y la destrucción de monumentos que pertenecen al mundo católico y civilizado afectan profundamente al sentimiento católico de esta nación del mundo católico".

MUERTOS EN ROMA EL JEFE DE LA POLICIA MILITAR ITALIANA

LONDRES, 20 UP. — Informo el jefe de la policía militar italiana y su segundo resultaron muertos durante la incursión aliada de ayer contra Roma. Fueron identificados.

WASHINGTON, 20 UP. — El secretario de estado Cordell Hull en rueda de periodistas declaró

carecer de información relativo a los anuncios de fuente del jefe de que el Vaticano presentaría una protesta por el bombardeo de Roma y por los daños que se atribuyen que se han causado a la iglesia de San Lorenzo.

NUEVA YORK, 20 UP. — La radio de Berlín anuncia que Hitler y Mussolini se entrevistaron hoy en una ciudad italiana para conversar sobre cuestiones militares.

## HOY, DIA DE COLOMBIA

Colombia, esa gran república del sur, celebra hoy el día de su independencia. Con ese motivo recordamos una serie de hechos históricos, de hombres intrépidos, como Santander, como Bolívar, como otros tantos, quienes fueron los que dieron culminación a la grandiosa epopeya colombiana.

Colombia nació bajo un bello signo y con magnífica estrella forma parte de las repúblicas formadas en América al calor de las grandes ideas que vinieron a raíz de la Revolución Francesa y el influjo de los filósofos profetas. Así es que todo ese espíritu de las grandes épocas y en todo momento se destaca por el alto idealismo de sus formas de Gobierno.

ULTIMA HORA, al saludar en su día a la república colombiana, envía un mensaje de cordialidad a su ilustre presidente, Dr. don Alfonso López.

## Derogatoria de la Ley Gurdian

PEDIRA AL CONGRESO LA ASOCIACION NACIONAL DE PERIODISTAS ESTA TARDE

La Ley Gurdian ha vuelto a ser mencionada en los últimos días. Aun cuando es un instrumento legal completamente fuera de uso, lo cierto es que persiste en nuestras leyes como un baldón para el país. Pero la Ley Talmeca será derogada. Entre los

membros de la Asociación Nacional de Periodistas se ha iniciado un fuerte movimiento tendiente a pedir al Congreso la derogación de dicha ley y un fuerte núcleo de congresistas está de acuerdo en que ese principio legal debe desaparecer.

## DIGASE QUIENES SON LOS ESPECULADORES

QUE SE DIVULGUEN SUS NOMBRES PARA A QUE TODOS LOS COSTARRICENSES LOS CONOZCAMOS, QUE SE HAGA OJALA POR BANDO, COMO SE HACIA EN LA COLONIA CON LOS SALTEADORES Y ASEJINOS, TAL DICE EL GENERAL JORGE VOLIO

Se ha omitido en todo lo que se ha dicho contra la especulación, lo esencial: decir quiénes son esos especuladores sin conciencia. Que se divulguen sus nombres, ojala por bando, como solía hacerse en los tiempos coloniales con los saltadores y asesinos. Es preciso que todos los conozcamos. No decir quiénes son, es encubrirlos".

Fue el brevísimo pero enjundoso comentario que nos hizo el General don Jorge Volio, contestando a una pregunta nuestra.



Genl. VOLIO

## COOPERATIVA DE TABACALEROS DE PALMARES

EL EX-DIPUTADO DON JOSE MANUEL PERALTA INICIADOR DE ESE MOVIMIENTO

Muchos agricultores palmareños han acogido en principio la iniciativa no sólo por la ampliación y mejoramiento de los cultivos de tabaco sino para llegar con el tiempo a su industrialización



Manuel M. Peralta

El ex diputado don José Manuel Peralta, tan preocupado siempre por los asuntos nacionales, ha expuesto a los agricultores de Palmares una interesante iniciativa, tal es la de la constitución de una cooperativa para las siembras de tabaco y, más adelante, también para la industrialización de ese producto, mediante el establecimiento de una gran central para la fabricación de cigarrillos, picaduras, etc. La iniciativa ha comenzado a considerarse y la tienen en estudio varios importantes tabacaleros palmareños.

# SIN INSINUACIONES MIAS SE VOTO EL LITIGIO CONTRA LA UNITED

## Lazo de unión imperecedero la BBC

La Estación de Londres está destinada a servir, entre la Gran Bretaña y estas naciones americanas. — Sabemos del bien arraigado crédito democrático que en Costa Rica se profesa, el cual ha sido varias veces comentado y elogiado en la B.B.C.

PARA DESPUES DE LA GUERRA LA B. B. C. RESERVA A ESTAS NACIONES AMIGAS GRANDES SORPRESAS Y ADELANTES TÉCNICOS PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE RECEPCION. — DECLARA A "ULTIMA HORA" MR. THOMAS P. GALE, DIRECTOR REPRESENTANTE DE LA B. B. C. DE LONDRES, ACTUALMENTE EN COSTA RICA

Entre nosotros se encuentra Mr. Thomas P. Gale, director representante de la B. B. C. de Londres, quien realiza un recorrido por estas naciones latinoamericanas, diciendo lo que es la Estación de Londres, como trabaja y las funciones que llena en el presente conflicto. Reclama su personalidad intelectual y física, hombre de extraordinarias facultades y gran actividad. Esta mañana logramos conversar con Mr. Gale unos pocos minutos, los suficientes para obtener manifestaciones suyas de gran trascendencia, que mucho nos complacen llevar hasta nuestros lectores así: "Hemos realizado grandes esfuerzos tendientes a ofrecer una buena transmisión a estas naciones centroamericanas y especialmente a Costa Rica, porque sabemos del bien arraigado crédito de democracia que aquí se profesa, el cual ha sido varias veces comentado y elogiado en la B. B. C. de Londres. (Pasa a la Página 4)

## ESTE ENGOCIO FUE VOTADO DENTRO DE LAS NORMALES CONDICIONES DE LEGALIDAD NECESARIAS

A petición del señor Magistrado Lic. José María Vargas, la Casación notó este asunto en la fecha concitada. — Dijo asegurar a don Ricardo que no he hecho insinuaciones de ninguna especie al señor Blanco, y que lo que al respecto le hayan informado no tiene veracidad alguna MI VIDA HA TRANSCURRIDO SIN RUIDOS NI BOMBOS. NADA HE HECHO PARA MERCER TANTA PUBLICIDAD

Sensacionales declaraciones del Lic. don Francisco Solórzano, Presidente temporal de la Corte Suprema de Justicia, con motivo de los conceptos del ilustre ex-Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, aparecidos hoy en un diario de la mañana

En la mañana de hoy publicó un diario de esta capital unas de claraciones del señor ex presidente de la república, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, en las que se alude directamente al Presidente temporal de la Corte Suprema de Justicia, Lic. don Francisco Solórzano Chaverri. Dice el señor Jiménez Oreamuno que el Lic. don Miguel Antonio Blanco había recibido insinuación del señor Magistrado Solórzano en el sentido de que retirarse sus imputaciones contra (Pasa a la Página 4)



FRANCISCO SOLÓRZANO

# NO SE IRAN DEL GABINETE NI EL LICENCIADO TINOCO NI EL DR. LUJAN

## MUJICA PUMARINO VISITARA COSTA RICA

Así lo ha manifestado desde Panamá donde reside como Ministro Plenipotenciario de Chile

HACE DOS AÑOS ESTUVO POR PRIMERA VEZ EN NUESTRAS TIERRAS EL Distinguido DIPLOMATICO

Se nos proporcionó esta mañana el informe de que el excelentísimo señor ministro de Chile ante los gobiernos de Panamá y Costa Rica, Dr. M. Mujica Pumarino, realizará una nueva visita a nuestro país dentro de pocas semanas. Mujica Pumarino es una de las figuras más destacadas de la carrera diplomática chilena y hace dos años visitó por primera vez el país. ULTIMA HORA le adelantó su más cordial saludo.



Dr. H. MUJICA PUMARINO

TAMPOCO ES CIERTO QUE LA MAYORIA PARLAMENTARIA, DE MATIZ PICADISTA ADVERSE AL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA. ES FALSO ENTERAMENTE EL LIC. DON JUAN RAFAEL ARIAS, HAY A SU GERIDO UN CAMBIO TOTAL EN LA POLITICA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

La mayoría picadista hizo saber hace algún tiempo la simpatía que le profesaba al señor Tinoco Castro

Ninguna secretaria de estado se les ha ofrecido a los señores Arias, Volio Jiménez y Núñez, todos ellos, por demás, leales amigos del señor Presidente de la República

Tales han sido las versiones que desvirtuando una información de "Diario de Costa Rica" se nos dieron en fuentes fidedignas



Dr. Mario Luján Fernández

En "Diario de Costa Rica" de esta fecha se publica una información sobre sucesos políticos que según la información periodística están por suceder. En fuentes fidedignas se han desautorizado aquellas versiones en los siguientes o parecidos términos: picadista, adverse al señor secretario de hacienda. Licenciado don Luis D. Tinoco. Al contrario, hace algún tiempo, con ocasión a una versión publicada sobre un hipotético distanciamiento entre la mayoría parlamentaria y el señor Tinoco Castro, la mayoría parlamentaria hizo pública la simpatía que sentía por aquel activo y talentoso funcionario de la administración pública.



Lic. Tinoco C.

LA MAYORIA PICADISTA NO ADVERSA AL SR. SRIO. DE HACIENDA

Es falso que la mayoría del congreso, toda ella de filiación

NO SE IRAN DEL GABINETE NI EL LIC. TINOCO CASTRO

## ULTIMA HORA

Año 1 — San José, C. R., Lunes 19 de Julio de 1943 — N.º 71

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

# LEON CORTES, el nuevo Judío Herrante, huyó a pie de Tilarán después de su espantosa derrota

Por segunda vez, el Verdugo de Guanacaste quiere atraerse voluntades en esa bizarra provincia, donde el conculcador de las libertades públicas, mandó a sus secuaces, durante su gobierno, a amedrentar las gentes con ametralladoras de pecho

**EL VELORIO CORTESISTA EN TILARÁN FUE TAN POBRE, QUE ENOJO A DON LEON EFFINGER. — A DURAS PENSABAN PUDO REUNIR 160 HOMBRES, CONTANDO LOS QUE DESDE ESTA CAPITAL LO ACOMPAÑABAN, EL CANDIDATO NAZI**

Licho Dobles, que de camino había visto muchas cotarras, reconoció el engaño en que había estado y el propio Candidato Cortés expresó su rabiosa contrariedad, con su típica manera, regresando a pie

**UN MES ESTUVIERON LOS POQUISIMOS CORTESISTAS QUE HAY POR TODO GUANACASTE, PREPARANDO LA REUNION DE TILARÁN**

León Cortés que nunca había visto un fracaso igual, triste, mohino, desconcertado, regresó a Cañas a pie. Y le fue tan mal que hasta un tremendo aguacero se llevó encima

Después de un mes de preparativos, entró don León Cortés, con ciento sesenta acompañantes, en Tilarán. De ese número hay que rebajar todavía un crecido número de chiquillos y algunas mujeres, quedando la cifra reducida a ciento veintim jinetes. La procesión nazi-cortesista fué todo, un rotundo fracaso; pero cuando iba acercándose a la población, todavía el Verdugo de Guanacaste se mostraba sereno, no había arrugado el entrecejo y su enjuta figura, estilizada a hocéjadas en viejo rocin, parecía una banderola. Licho Dobles, que había visto de camino muchas chachalacas en las copas de los ceibos y de los guanacastes, iba a la par de "her" Cortés. Seguramente Licho añoraba su amistad con Franco y con Mussolini y yendo junto a herr León, de seguro pareciera ir como escudero del propio Hitler. Un chusco, dijo, refiriéndose a Licho: qué gordo y qué risueño que está Goebbels Dobles Segreda!

La procesión nazi-cortesista entró a Tilarán. Aquella caballería macabra, daba horror. Apenas si algún rostro asomaba curioso por las ventanas medio entoldadas, para ver al Verdugo de nuestra provincia en su segundo intento de querer reconquistar el cariño de nosotros los llaneros.

Pero donde la cosa fué verdaderamente la apoteosis del fracaso, fué con la intenciona reunión. Aquello fué un velorio de mala medra. Nadie asistió. Los acompañantes de don León se volvían a ver. Herr Cortés parecía estar pronto a estallar. Hoscó el mirar, apretados diente con diente, pronunciadas las comisuras del rostro, crispados los nervios

¡qué torva expresión la del candidato nazi-cortesista! Ni por broma se arribaba nadie a darle la mano. Por fin dió con voz de trueno la voz de mando. "Que se inicie la reunión", dijo. Entonces Licho Dobles, ministro de propaganda del nazicortesista subió a la tribuna y como no viera más auditorio que a un insignificante grupillo, mentalmente se hizo el cargo de que estaba ante un micrófono y que el auditorio estaba invisible y comenzó su discurso. Por prime-

ra vez, Licho Dobles no pudo hacer frases. Con tono melodramático, improvisó una elegía y cantó los desaciertos de su candidato, cuando éste fué gobernante y reconoció los graves errores que perpetró contra la libertad del Verdugo de Guanacaste. Claro, que se cuidó de no mencionar las ametralladoras de pecho que ordenó don León a sus secuaces que usaran contra la muchedumbre pacífica y trabajadora y pasó como por sobre acusas sobre los crímenes electorales y otras muchas medidas dictatoriales que ejecutó don León en Guanacaste, de seguro, para no acabar de disgustar a don León, casi su único oyente. Pero don León pronto perdió la paciencia y se volvió hacia Licho: lo miró con ojos terribles y entonces, Licho se silenció, apéandose de la tribuna.

Herr Cortés estaba contrariadísimo Licho había reconocido los graves errores de su gobierno. Pero aunque Dobles Segreda no lo hubiera hecho, para eso estaba sólo en Tilarán. Nadie quiso acompañarlo. La repulsa de nuestro pueblo fué unánime. La contrariedad de don León fué total. Su fracaso, catastrófico Y tal fué su enojo, que dispuso regresar a Cañas, a pie.

Pero como que no quiere caldo, dos tazas resulta que a más de haber fracasado rotundamente en Tilarán, cuando emprendió el regreso a Cañas, como ya lo dijimos, a pie, se desato un fenomenal aguacero. Le llovió sobre mojado.

Hay quienes dicen aquí que León Cortés, como el Judío Herrante, no pudo plantar su tienda y tuvo que huir, a pie sin osar volver la vista hacia la población donde tan estruendosamente fracasó, de miedo de quedar como la mujer de Lot, convertido en estútu.

Luis del Llano, Corresponsal Político

Tilarán, 19 de Julio de 1943.

## EL NAZI - CORTESISMO INSISTE EN SU EMPÑO DE PROVOCACION A LAS AUTORIDADES

En su robo de aparentar el papel de mártires y perseguidos, creyendo que en esa forma lograrán robustecer sus menguadas filas, los nazi-cortesistas no pierden la ocasión de provocar a las autoridades, para motivar después sus escándalos por la prensa

**EL SABADO EN PUNTARENAS Y DESAMPARADOS LOS A MIGOS DEL TOTALITARIO ARMARON GRANDES ESCANDALOS Y PROCEDIERON DE HECHO Y DE PALABRA CONTRA LA POLICIA Y LOS RESGUARDOS, QUE SE VIERON EN EL PRECISO CASO DE REPELER LA AGRESION Y GUARDAR EL ORDEN**

Es ya una fática conocida de todo el país la que emplea el nazicortesismo para hacerse aparecer como partido mártir y perseguido de las autoridades, para ver si así logran despertar las simpatías populares y fortalecer en esa forma sus menguadas filas. Nos referimos a sus constantes y metódicas provocaciones a las autoridades.

El sábado promovieron grandes escándalos en Puntarenas y Desamparados. En Puntarenas, con motivo del viaje del jefe Totalitario a Guanacaste, armaron un gran escándalo en el Muellecito. El candidato Cortés llegó el sábado a Puntarenas en el tren de la doce, y aunque están prohibidos los desfiles, él desfiló desde la estación a la casa donde debía hospedarse por el resto del día a la cabeza del grupo de amigos que lo esperaba en la estación, sin que sufriendo el menor contratiempo, y entonces no hubo molestias, que sufriendo el menor contratiempo, y entonces no hubo molestias.

Pero a la hora de embarcarse fué el momento escogido por los nazicortesistas para ejecutar sus designios, de provocación. Y saltó a la vista que se trataba de un plan premeditado, por el hecho que habiendo desde el jueves solicitado el cortesista Primo Vargas, permiso para que su jefe totalitario se embarcara en el muelle de las Lavitas y no en el Estero, permiso que desde luego les fué concedido, a última hora y sin posterior aviso a las autoridades, resolvieron embarcarse en El Muellecito.

Sabido de todos es que después de las seis de la tarde es prohibida la entrada al Muellecito a aquellas personas que no vayan a embarcarse, porque el resguardo fiscal tiene que vigilar y cuidar el movimiento de pasajeros y mercancías, que podrían correr mala suerte si allí entrara todo el mundo. Pues bien, cuando el candidato Cortés llegó al Muellecito acompañado de todos sus partidarios de Puntarenas, se le advirtió que solamente él y los amigos que debían acompañarlo a Guanacaste podían entrar. Y allí fué entonces, el momento propicio para los provocadores. Sin consideración ninguna para cerca de doscientas personas que estaban frente a los portones del Muellecito, esperando la hora de entrada para embarcarse para diferentes lugares, entre las cuales había desde luego muchas mujeres y niños, armaron un gran escándalo, y trataron de forzar los portones de entrada. Naturalmente, las autoridades no podían permitir eso. Y la agresión contra la policía y el resguardo no fué solo de palabra, sino que recurrieron a las vías de hecho. Como testimonio, hay un policía seriamente herido de una pedrada en la cara.

En Desamparados, con motivo de celebrarse una gran reunión de nuestro partido, con asistencia del futuro Presidente de Costa Rica, Lic. don Teodoro Picado, en el teatro de la localidad, el nazi cortesismo preparó otra celada contra el orden y contra las autoridades. Frente al teatro, y estando ya celebrándose la grandiosa reunión picadista, el jefe nazicortesista doctor Marcial Fallas, basante "iluminado" por cierto, provocó el bombardeo lanzando vivas a su fuhrer, que naturalmente tenía que traer consecuencias. La reacción de los nuestros, dispuestos como estamos a no tolerar más las malacrianzas y las insolencias del adversario. Alguno de los nuestros le dió su merecido al "iluminado" galeno.

La policía, lejos de llevar a la detención al provocador, lo protegió metiéndolo en un carro y llevándolo a su casa. Pero ya allí de nuevo se le fueron al señor Fallas "los lunos" a la cabeza, y sacando su revólver disparó todos los tiros en dirección del grupo que

estaba frente al teatro. Algunos de los nuestros corrieron a demostrarse al valiente galeno que ni armado en esa forma les lastimaba el menor tentor, y allí le dieron otra vez lo que merecía su conducta de matón.

Otro grupillo de nazicortesistas, jefeados por Antonio Figueres, de nuevo intentaron interrumpir nuestra reunión, pero ante la valiente actitud de los nuestros pronto pusieron pies en polvorosa.

Relatamos estos hechos, con sujeción a la más estricta verdad, para que el país conozca una vez más cuáles son las armas a que recurren nuestros adversarios, y lo repetimos, en su vano intento de aparecer como perseguidos, para ver si así despertan las simpatías populares. Y para notificar una vez más que nuestro partido no está dispuesto a tolerar más a quienes han hecho un señorio de la violencia, y que contestará las agresiones en la forma y con las armas y en las condiciones en que aquellas se produzcan.

# Graves quejas ante la Oficina del Trabajo pone el Sindicato de la Construcción

**LAS QUEJAS SON POR DESPIDO DE OBREROS Y FALTA DE PAGO DE HORAS EXTRAS DE ALGUNOS EMPRESARIOS**

Ante la Oficina Técnica del Trabajo, el Sindicato de la Construcción ha puesto graves quejas por despido de obreros y falta de pago de horas extras en algunas de las construcciones que actualmente se están llevando a cabo en San José.

Tenemos entendido que la Oficina de Trabajo, procederá en los asuntos con toda energía contra esos empresarios, puesto que a estas alturas nada justifica el no pago de horas extras y por que los despidos de obreros no tienen ningún motivo.

## SE LANZA UN JEPPI CONTRA UNA YUNTA DE BUEYES

**EL HECHO OCURRIO EN LA CARRETERA A ALAJUELA RESULTANDO LOS SEMOVIENTES HERIDOS**

Obtuvimos informes de un grave percance acaecido en la carretera a Alajuela, ayer en la mañana, como a las diez y cuarto. Parece que el Jeppi 20214089, unos doscientos varas después de la línea del ferrocarril, se encontró de pronto con una yunta de bueyes que salían sueltos de una cañuela, arrojados por el dueño de ellas, don Gonzalo Sandoval. El choque fué inminente, resultando los semovientes con heridas de cierta consideración.

Fue pasado el partido ante la oficina de tránsito, que ventila el asunto para sentar responsabilidades.

## 1 mes de cárcel e inmediata expulsión del país sin trámite alguno

**En forma excepcionalmente drástica se pronuncia la alcaldía segunda penal al sentenciar a una mujer de nacionalidad polonesa por el delito de especulación con el peso de la suela COMPROBADO QUE ESTA SEÑORA MOJABA LA SUELA PARA QUE AUMENTASE DE PESO**

Firmó ayer el Lic. don Antonio Jiménez Arana la más drástica sentencia dictada en este país por el delito de especulación. Ayer mismo fué comunicada esta sentencia a las partes, de tal manera que se procederá irremediablemente a su cumplimiento.

La sentencia es que hacemos recaer a su inmediata extradición, viuda de nacionalidad polaca, por el delito de aumentar el peso de la suela mojóndola con agua. La denuncia de esta peculiar manera de especular, fué recibida y confirmada por la Oficina de Investigación y Control de Precios de la Junta General de Abastos que el 8 del presente mes para combatir y castigar la especulación sin freno que como una plaga está azotando el país entero.

## Afirma ser cierto el cargo de especulador que se le formula

En esta forma el dueño de una pulpería se manifiesta con los inspectores de la Junta General de Abastos que le visitaron en su establecimiento para verificar la veracidad de una denuncia por especulación con el precio de los fideos.

**NA VACILO EN FIRMAR UNA FACTURA DE VENTA DE FIDEOS A PRECIOS MAYORES DE LOS FIJADOS POR EL BOLETIN DE ESTA JUNTA**

Conoce de esta extraordinaria denuncia el alcalde primero penal, Lic. Víctor Manuel Cañas Frutos

Se tramita en la alcaldía primera penal la denuncia formulada por la Oficina de Investigación y Control de Precios contra un establecimiento comercial capitalino que había venido especulando con el precio de los fideos de manera que uno de los clientes de esta pulpería dió cuenta a la Junta de Abastos de la especulación que se cometiera con este artículo, por lo que los inspectores encargados de realizar estas pesquisas se presentaron, en el establecimiento denunciado con una factura especificada en la que se anotó por los dueños de la pulpería el valor cancelado de una compra de fideos.

Confundido a los inspectores que visitaron este establecimiento para verificar la veracidad de la denuncia, el dueño de la pulpería confirmó la autenticidad de la factura accediendo a firmarla nuevamente y manifestando ser fundada la denuncia por especulación con el precio del artículo que se formulaba. Este rasgo, de valentía o desprecio por las leyes, ha sido muy comentado pues es la primera vez que este hecho se produce en los términos en que lo hemos reseña-

**FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO**

**AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS**

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbadas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Traviesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas	
Primera clase .....	¢ 12.00 cada una
Segunda clase .....	10.00 cada una
Tercera clase .....	8.00 cada una

Traviesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Primera clase .....	¢ 10.00 cada una
Segunda clase .....	8.00 cada una
Tercera clase .....	4.00 cada una

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

**PROSPERO GUARDIA**  
Administrador General.

**SACABA, COMO DICEN LOS CHICOS, SIN COMPRAR BILLETE**

Saque la platilla para comprar un número y así sí puede sacarse algo de los 491.480 colones que suman los 3.967 premios del gran sorteo del 8 de Agosto.

# Desamparados, Herediano, Sindicato, Gimnástica, Oratorio, Libertad y Uruguay, los vencedores del Domingo.

Todos los encuentros de segundas divisiones señalados para el domingo se efectuaron felizmente, excepto Orión, Oratorio, por ausencia de los orionistas

**EN TERCERAS DIVISIONES OBTUVIERON PUNTOS: MADRID, URUGUAY, Y ORATORIO, ORIENTE, REAL STAR Y GUADALUPE**

ULTIMA HORA ofrece un detalle del resultado de los encuentros de segundas y terceras divisiones efectuados el domingo 18 del presente

Se realizaron el domingo pasado los encuentros de fútbol por el Campeonato Nacional de Segundas y Terceras Divisiones. Los resultados de estos interesantes eventos fueron los siguientes:

**Segundas Divisiones:** Atlético Desamparados 2; Atlético Fernández 3; Herediano 6; Gimnástica 1; Aranjuez 0; Orión (no se presentó); Oratorio Fiestivo 1; Libertad 6; Atlántico 3; Alajuelense 2; Uruguay 3; Sindicato 3; Cardo 2. En terceras divisiones: Atlético Desamparados 1; Aranjuez 1; Uruguay 2; Orión 1; Oratorio Fiestivo 3; Atlético Bohorno 3; Oriente 7; Real Star 4; Sindicato Zapateros 0; Guadalupe 11; Deportivo Álvarez 2.

El total conferido en el domingo 18 conjuntos de segundas di-

visiones e igual número de terceras. A pesar de la lluvia que azotó continuamente en las primeras horas de la mañana, los equipos alzaron con todos sus títulos excepto Orión de cuyos once jugadores se presentaron solamente 7 adjudicados al Oratorio Fiestivo, dos puntos reglamentarios después de haber hecho la anotación del tanto reglamentario. En igual forma, las terceras divisiones se presentaron parcialmente a las canchas señaladas, efectuándose los encuentros regularmente sin que hubiera tropiezos graves que dificultasen la presentación de los contendientes. Así discurre la mañana de portiva del domingo dentro de la mayor animación y exactitud de los encuentros señalados.

## ENCUENTROS ENTRE LAS MUEBLERIAS PARIS Y EL HOGAR

San José, 18 de julio de 1943. Sr. Director y encargado de la sección deportiva de ULTIMA HORA.

Muy gentiles amigos: Es un placer para nosotros saludarles, pasando nuevamente a ocupar vuestra amable atención para que se sirva insertar en su popular diario el siguiente apunte deportivo: El sábado 17 de julio jugaron en el Circo Esquinas de Tibás a las 2 y 30 los equipos de fútbol Mueblería París y Mueblería El Hogar, correspondiendo el triunfo a la M. París, por ocho tantos contra 3 que marcaron los de El Hogar. Como nota sobresaliente en este partido señalamos la aparición en el equipo de El Hogar de los conocidos futbolistas Mario Sáenz y Jesús M. Gómez, quienes todavía demuestran sus conocimientos del balón. Estos gestos nobles de organizar equipos en los talleres de ebanistería pueda ser ejemplo para muchos. Muchas gracias. Oscar Gómez, Srío.

# Productos Steelcote

LACAS EN TODOS LOS COLORES  
ADELGAZADOR PARA LACAS  
PREMIER A BASE DE PIROXILINA  
ESPECIAL PARA LAS LACAS  
ESMALTES, PINTURAS PREPARADAS, PINTURA BLANCA EN PASTA, PASTA STEELCOTE PARA GOTERAS EN LA

## FERRERIA SOLEY

Edificio Cartago, Paso de la Vaca

TELEFONO 2723

## CAPTURADOS LOS DOS PROFUGOS DE SAN LUCAS

Aléides Fuentes González y Lidiantonio Mata Quesada, fueron localizados y capturados después de 4 días de intensa persecución

A TODAS LAS AUTORIDADES DEL PAIS SE COMUNICO AYER LA NOTICIA A EFECTO DE QUE CESEN EN LA BUSQUEDA DE LOS MALHECHORES

En la edición del jueves último del presente mes, informé ULTIMA HORA de la audaz fuga del penal de San Lucas realizada por los delincuentes allí detenidos, Aléides Fuentes Fonzales, alias chino y Lidiantonio Mata Quesada, ambos condenados por diversos delitos a sufrir largas condenas en aquella isla. Inmediatamente que les guardias de San Lucas tuvieron conocimiento de la fuga de los dos

reos, giraron órdenes de captura a todas las autoridades, y resguardos de la república a efecto de que procedieran a su búsqueda y captura. La persecución de estos peligrosos malhechores fué realizada dentro de la mayor actividad, obteniéndose al fin la captura de ambos prófugos en la mañana de ayer, por lo que se comunicó a las autoridades restantes del país para que cesasen en la persecución.

## CAE EN UN BARRANCO UNA CUÑA, HIRIENDOSE EL CHOFER

EL TREMENDO ACCIDENTE OCURRIO EN LA CARRETERA A GRECIA. LA CUÑA IBA MANEJADA POR UN SEÑOR DE APELLIDO MUGUELLA

Ayer nos llegaron informes de un accidente de tránsito ocurrido en la carretera a Grecia y que tuvo sus consecuencias que lamentar. Según dichos informes la cuña manejada por un señor de apellido Muguella, en determinado momento se desvió de la carretera, saltando peligrosamen-

te sobre el barranco. Al caer, a bastantes metros de profundidad, el golpe fue tan serio que se hirió el señor Muguella, siendo cesario pronto después extraerlo y conducirlo a un médico. La cuña quedó allí, esperando ser extraída, aunque se considera que su estado es inservible.

## RIQUISIMO FILON DE ORO Denunciado en Playa Madrigal

HACE LA DENUNCIA ALFREDO PAZUOLO VENEZOLANO RADICADO EN UNOS MESES EN ESE LUGAR

En Playa Madrigal, la clásica tierra de los cañigueros en Costa Rica ha sido denunciado un riquísimo filón de oro. La denuncia la hace un venezolano que hace algunos meses radica en aquel lugar y que res-

ponde al nombre de Alfredo Pazuolo, quien se propone explorar aquello con ayuda de algún capital para formar compañía por medio de acciones, pues se tiene entendido que dicho filón contiene oro para mucho tiempo.

## ESTAFADA LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL

EN PAGO DE LOTERIA, UN INDIVIDUO DE APELLIDO CASTILLO EXTIENDE UN CHEQUE FALSO

Ante la autoridad respectiva, ha sido puesta acusación por estafa, de parte de la Junta de Protección Social, contra un sujeto de apellido Castillo.

to con frecuencia se presentan cheques sin fondos que constantemente está extendiendo. El asunto está en vías de resolverse en estos días.

En la acusación se hace saber que dicho señor Castillo, en pago de lotería, extendió un cheque por sesenta y dos colones, el cual, cuando se presentó en la ventilla del banco, fue rechazado por no tener fondos. También consta en el expediente una comunicación del banco en la cual notifica haber cancelado la cuenta bancaria de Castillo, por cuan-

do con frecuencia se presentan cheques sin fondos que constantemente está extendiendo. El asunto está en vías de resolverse en estos días.

## AGENTE PARA PRODUCTOS ARGENTINOS

La casa Lord, de Buenos Aires desea obtener los servicios de comerciante experimentado para la venta de tejidos, confituras, vinos, licores, cristalería, loza, etc.

Recibió la Cámara de Comercio esta mañana importante comunicación de la casa argentina Lord, de Buenos Aires, la que expresa su deseo de contar en nuestro país con los servicios de un agente para la colocación de sus artículos de exportación. Ofrecen tejidos, confituras, vi-

nos, licores, cristalería, loza y algunos otros productos, que pueden suministrar en los más variados estilos y condiciones, así como a precios sumamente ventajosos. Cualquiera interesado podrá obtener mas amplios detalles en la secretaría de la Cámara.

## CIENTO CINCUENTA MIL COLONES

¿Le parecerán a usted mal? Verdad que no?

—Ah, pues usted puede obtenerlos comprando billetes para el sorteo extraordinario del 8 de Agosto próximo.

## Grave atentado contra la señorita Sofía Casal

EN ESA DENUNCIA HECHA ANTE LAS AUTORIDADES, ACUSA A TODA UNA FAMILIA DE HABERLA ATACADO Y PERSEGUIDO CUCHILLO EN MANO

Ante las autoridades respectivas, la señorita Sofía Casal ha puesto denuncia contra toda una familia por haber atentado contra su vida. El hecho, según ella lo relata, ocurrió en su casa de habitación, por la pubertad La Luz, y con testigos de él, los obreros de Bortolin y varios otros vecinos a quienes cita. Parece que primeramente esa familia, que vive en su propia

casa, la atacó a balazos de agua en la cocina inundándola y apañándole el fuego y luego persiguiéndola, llevando uno de los enemigos un puñal con el cual la persiguió durante bastante rato, hasta que alguien intervino. La Agencia de Policía conoce ahora del caso y seguirá adelantando con las diligencias, a fin de sentar las responsabilidades.

## AUDAZ HECHO VANDALICO fue cometido en Aranjuez

MIENTRAS DORMIA LA FAMILIA DE DON MISAEL GARCIA PICADO, SE INTRODUCEN A SUS HABITACIONES VARIOS EXTRAÑOS ALZANDOSE CON CUANTO VIERON AL ALCANCE DE SUS MANOS

Damos cuenta de un hecho vandálico cometido en el barrio de Aranjuez, contra una estimable familia de ese sector capitalino, que fue despojada de gran parte de sus haberes en la madrugada del sábado 17, sin que los habitantes de esta casa asaltada se dieran cuenta de la presencia del o de los ladrones, quienes tuvieron tiempo suficiente para despojar de cuanto objeto vieron a su alcance de sus manos por los comentarios que recorrieron.

Esta casa, tan audazmente asaltada, sirve de habitación a la honorable y distinguida familia de don Misael García Picado, quien inmediatamente después de haberse dado cuenta de los daños y cuantiosos perjuicios que le fueron ocasionados a sus parientes y familiares, informó a la Oficina de Investigación que tomó cartas en el asunto desplegando a sus subordinados en la búsqueda de los asaltantes.

## ENORME DEMANDA POR MIEL DE ABEJA

Son numerosas las casas comerciales norteamericanas que escriben solicitando detalles sobre los importadores

CASA NEOYORQUINA SE DIRIGE CON ESTE MOTIVO A LA CAMARA DE COMERCIO

La miel de abejas es uno de los artículos nacionales que más demanda tiene en los mercados norteamericanos, de donde se reciben constantemente solicitudes por informes acerca de los exportadores costarricenses, ya que la miel de abeja de nuestro país goza de merecida fama.

Esta mañana se nos informó en la Cámara de Comercio que es la casa Arnold Exprt and Import Corporation, de Nueva York, la que ha escrito solicitando una lista de exportadores de miel de abeja, para poner en contacto con ellos a fin de hacer importaciones.

No hay casi semana que no lleve una carta solicitando informes a este respecto, manifestando los interesados que están deseosos de hacer grandes adquisi-

ciones, de este artículo. Esta mañana se nos informó en la Cámara de Comercio que es la casa Arnold Exprt and Import Corporation, de Nueva York, la que ha escrito solicitando una lista de exportadores de miel de abeja, para poner en contacto con ellos a fin de hacer importaciones.

## HERIDOS DOS NIÑOS AL CAER UN CARRETON EN UNA ZANJA

LA ZANJA ES LA QUE SE HA HECHO PARA PROCEDER AL ARREGLO DE LA CALLE QUE CORRE PARALELA AL PASEO DE LOS ESTUDIANTES, 100 VARAS AL OESTE

Anoche fueron víctimas de un grave accidente dos niños de apellidos Valverde, hermanitos, cuando un carretón en el cual iban cayó en una zanja, volcándose. Se nos refiere ocurrió el suceso, en la calle que corre paralela al Paseo de los Estudiantes, 100 varas al oeste. Parece que el carretón había detenido su carretón en la esquina, o sea a las cien varas de la pubertad de don Víctor Gerabando mandando a los niños, uno de los cuales tomó las riendas en son de juego y fustigó al caballo, echando este a correr y arrastrando el carretón que se volvió, como lo decimos, en la zanja. El volcamiento fue tan violento que los muchachos fueron despedidos, sufriendo lesiones de bastante gravedad, por lo que se hizo necesaria su inmediata conducción al Hospital San Juan de Dios, donde se le atiende.

Este como es natural hace que el producto se cotice cada vez mejor tanto en plaza como en los mercados extranjeros.

Parece que también la bestia resultó con una pata quebrada y el carretón con los paralelos ro-

TANTEE SU SUERTE!!  
¿Cómo?, pues comprando billetes para el sorteo del 8 de Agosto próximo. Ciento cincuenta mil y cuarenta mil; los dos primeros premios de ese gran sorteo.

## GANO EL DEPORTIVO UNION B.B.C. POR 34 PUNTOS CONTRA EL SOCIAL DE DESAMPARADOS

TAL ES EL INFORME QUE SE HAN SERVIDO ENVIARNOS SOBRE EL ENCUENTRO DE BASKET EFECTUADO EL DOMINGO EN DESAMPARADOS

TresRíos 19 de julio 1943 Sr. Don Miguel Sánchez Obando Redactor Deportivo de ULTIMA HORA San José.

Estimado amigo: Si es de interés para su periódico le envío el resultado de nuestro partido de ayer en Desamparados. El juego dió comienzo a las 13 horas pues la lluvia no dejó que se efectuara a la hora señalada (10 horas) bajo la dirección del joven basquetista del Orión Frank McLean; desde el comienzo del partido nos dimos cuenta que el equipo de Desamparados estaba un poco desentrenado de lo que mis muchachos se aprovecharon para efectuar magníficas entradas las cuales se convirtieron en tantos magníficamente encestados por nuestro delantero Portu-

guez así como por Malavassi; en esa forma fué transcurriendo el partido que terminó con el magnífico triunfo de mis muchachos por 34 puntos para el "DEPORTIVO UNION B. B. C." por 11 puntos del "CENTRO SOCIAL CULTURAL de Desamparados. Mi Club agradece las múltiples atenciones de que fuimos objeto en ese bello lugar y prometemos una nueva visita para el futuro. Con todo respeto le agradezco una vez mas la gentileza de que he sido objeto de su parte, con la publicación de mis noticias, siendo ellas únicamente como un pequeño contingente en sus labores periodísticas. Su Servidor y amigo, Carlos Fco. Arias A. Coach-Entrenador del "DEPORTIVO UNION B. B. C."

## CON CIENTO CINCUENTA MIL COLONES NO HAY LOBO HUMANO QUE SE TENGA.

Y la manera de espartarlo es comprando billetes de la Lotería Nacional para el sorteo del 8 de Agosto próximo.

## AMOTINADO EL PUEBLO EN LA UNION DE MIRAMAR

El motín se dirige contra la Mina La Bonanza, por rencillas tendidas con su administrador LA MINA FUE ATACADA, HABIENDO LOS VECINOS CORTADO LOS TUBOS QUE LA SURTEN DE AGUA

Informes que logramos obtener ayer tarde, nos dan cuenta de que el administrador de la mina La Bonanza, de apellido Rudin, ha pedido protección al resguardo de Miramar, en vista de que los vecinos de La Unión se han amotinado contra dicha mina por rencillas que tienen con el señor Rudin. 75 vecinos se han apersonado en esa mina, habiendo cau-

sado algunos daños, tales como el corte de los tubos de cañería que surten de agua a La Bonanza. La falta de agua ha creado una situación que urge solución inmediata. El resguardo de Miramar se hizo cargo del asunto a fin de evitarse futuras consecuencias, que indudablemente sería de suma gravedad.

# A todas las personas que compran los LICORES ENVASADOS

de la Fábrica Nacional de Licores, se les avisa: Que se seguirá cobrando UN COLON más sobre los precios corrientes, como depósito por el envase. Las Botellas Vacías las compramos también a UN COLON cada una. Horas de recibo: de 7 a 10 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde. FABRICA NACIONAL DE LICORES Solamente aceptamos botellas COMPLETAMENTE LIMPIAS y sin quebraduras.

